



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	15	18/03/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

FRENTE POLÍTICOS

1. Plaza llena. Ante lo que calificó como “la gran concentración” a la que convocó el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, en el Zócalo, para conmemorar el 85 aniversario de la expropiación petrolera, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, salió en defensa de la política energética del gobierno federal. Se trata, aseguró, de un momento histórico “para levantar la voz en defensa del patrimonio nacional, defender la soberanía del país y la soberanía del petróleo”, dijo. “Porque ningún senador republicano va a venir a decirnos que va a haber una intervención en nuestro territorio”, remarcó. Una vez más Morena demostrará músculo y llenarán la plaza. Lo han hecho, ¿cuántas veces?

2. La gira del adiós. **Lorenzo Córdova**, consejero presidente del INE, no desaprovecha ninguna oportunidad y en las semanas que le quedan en el cargo se ha dedicado a exponer su percepción de lo que es la democracia, y cómo el órgano electoral autónomo la ha sostenido con la credibilidad que emana de las elecciones organizadas. A 17 días de concluir su cargo al frente del Instituto, **Córdova** afirmó que sin elecciones libres y auténticas no hay democracia. Y definió el término democracia como un proyecto político y un proyecto cultural que una sociedad asume, apropiándose así de las instituciones y de quienes la representan. Saldrá más endurecido de lo que llegó, pero con altas expectativas de futuro. No perderlo de vista.

3. Atorados. Asociaciones cannábicas y de cáñamo industrial, entre las que se encuentran expertos en diferentes áreas relacionadas con los dos productos, están en desacuerdo con la decisión de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios de prohibir el uso de ambos, por conside-

rarlos dañinos para la salud. Urgen a que establezca la diferencia entre el cannabis de uso médico o adulto y el cáñamo industrial. **Alejandro Svarch**, titular de la Cofepris, sostendría un encuentro con integrantes de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, pero canceló su participación. Dejando a un lado lo lúdico, tiene en sus manos el destino de una industria. No sería justo dañarla sólo por su inacción.

4. Fundamental. Uno de los más discretos, pero efectivos integrantes del grupo en el poder, es **Lázaro Cárdenas Batel**, quien renunció a la Coordinación de Asesores en el gobierno del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, para trabajar en la CELAC, en la nueva área de secretariado permanente que busca establecer San Vicente y las Granadinas. Al anunciar el enroque, el Presidente destacó que **Cárdenas Batel** es “de primera”, profesional y de principios, además de que está “muy definido” políticamente. Entre otra de las conveniencias de su nueva postura, dará seguimiento a los acuerdos y decisiones tomadas de manera conjunta. El apellido pesa, pero los resultados más. Va por ellos.

5. Cansancio. La defensa de **Jesús Murillo Karam**, exprocurador general de la República, solicitó que su cliente sea trasladado del reclusorio Norte a un hospital, ante su “delicado” estado de salud. Los abogados del exfuncionario, detenido por el caso Ayotzinapa, expresaron su preocupación “ante el visible deterioro que ha sufrido la salud de **Murillo Karam**, por esta razón hemos solicitado insistentemente a las autoridades médicas y penitenciarias que sea trasladado a un hospital para que se le brinde la atención necesaria”. El exprocurador hizo famosa la frase “Ya me cansé”, en una conferencia de prensa sobre los 43. A estas alturas, el desgaste es general. ¿Y los responsables?